

# ¿Existieron Gigantes en la Tierra? y ¿Los Ángeles se Casaron con las Mujeres?

---

Escrito por Terry Moore y Art Braidic

Traducido por David Sainoz

© 2016 the Eternal Church of God

Todas las Escrituras son de la versión Reina-Valera Actualizada 1989, salvo indicación contraria.

El libro del Génesis tiene grabado muchos acontecimientos asombrosos que tuvieron lugar durante las primeras épocas de la historia humana. Algunos creen que durante ese tiempo, los ángeles bajaron del cielo y tomaron a las mujeres como esposas. Aún dentro de la Iglesia de Dios, hay algunos que creen que una relación innatural entre seres angelicales y mujeres produjeron una raza de gigantes llamada “nefilim”.

¿Podría ser esto verdad?, ¿Dios permitió a los ángeles copular con los humanos y crear una raza de gigantes?, ¿qué Escrituras la gente utiliza para concluir algo así? La respuesta es que su cuento extraño está sacado de contexto de unas pocas oraciones encontradas en el primer libro de la Biblia:

Aconteció que cuando los hombres comenzaron a multiplicarse sobre la faz de la tierra, lesacieron hijas. Y viendo los hijos de Dios que las hijas de los hombres eran bellas, tomaron para sí mujeres, escogiendo entre todas. Entonces Jehovah dijo: "No contendrá para siempre mi espíritu con el hombre, por cuanto él es carne y su vida será de 120 años. En aquellos días había gigantes en la tierra, y aun después, cuando se unieron los hijos de Dios con las hijas de los hombres y les nacieron hijos. Ellos eran los héroes que desde la antigüedad fueron hombres de renombre. (Génesis 6:1-4).

Para entender lo que se está relatando en esta sección de las Escrituras, muchas preguntas tienen que ser respondidas. Por ejemplo, ¿Quiénes son los hijos de Dios?, ¿quiénes son las hijas de los hombres?, ¿quiénes son los hombres héroes de renombre?, ¿los ángeles pueden casarse?, ¿había gigantes literales sobre la tierra en esos días y eran los hijos de los ángeles? y finalmente, ¿podemos confiar en las escrituras apócrifas para ayudarnos a explicar las Escrituras?

## ***¿Quiénes son los Hijos de Dios?***

Algunos han asumido que los “hijos de Dios” mencionados en Génesis 6:2, son ángeles que vieron a las hijas de los hombres y las tomaron como esposas para ellos mismos. Tal creencia viene del hecho de que hay tres lugares en el libro de Job donde la expresión “hijos de Dios” se refiere a los ángeles (Job 1:6; 2:1; 38:7).

Debemos darnos cuenta que solamente los ángeles fieles son llamados como hijos de Dios. Los ángeles que desobedecieron a Dios son llamados como ángeles que pecaron, ángeles malvados, demonios, diablos o ángeles que no mantuvieron su propio dominio (2Pedro 2:4; Mateo

13:49; Levítico 17:7; Marcos 5:12; Judas 7). Lo más importante, el hecho que los ángeles rectos son llamados hijos de Dios, no significa que cada vez que la Biblia utiliza esta expresión, se está refiriendo a seres angelicales. Considere los siguientes versículos los cuales NO están hablando acerca de los ángeles, sino que se están refiriendo a los humanos:

*Hijo de Enós, hijo de Set, hijo de Adán, hijo de Dios.* (Lucas 3:38).

Siendo, pues, linaje de Dios, no debemos pensar que la Divinidad sea semejante a oro, o plata, o piedra, escultura de arte e imaginación de hombres. (Hechos 17:29).

Así que, todos sois hijos de Dios por medio de la fe en Cristo Jesús (Gálatas 3:26).

Estas Escrituras claramente hablan de gente que son llamados hijos de Dios. Además, considere un hecho innegable de nuestra existencia. Adán y Eva fueron creados por Dios. Él sopló espíritu de vida en sus narices (Génesis 2:7). Técnicamente hablando, ellos son sus hijos y cada ser humano desde entonces, somos verdaderamente hijos e hijas de Dios. El profeta Malaquías estaba consciente de este hecho y escribió:

¿Acaso no tenemos todos un mismo Padre? ¿No nos ha creado el único Dios? (Malaquías 2:10).

Comprendiendo que la expresión “hijos de Dios”, puede referirse a ángeles o a seres humanos ¿de quiénes está hablando Génesis 6:2? La respuesta la encontramos cuando consideramos los eventos que llevaron al diluvio. Un versículo anterior explica como los descendientes de Adán y Eva se empezaron a llamar así mismos por el nombre de Dios:

Adán conoció de nuevo a su mujer, y ella dio a luz un hijo y llamó su nombre Set, diciendo: “Porque Dios me ha sustituido otro hijo en lugar de Abel, a quien mató Caín” A Set también le nació un hijo, y llamó su nombre Enós. **Entonces se comenzó a invocar el nombre de Jehovah.** (Génesis 4:25-26).

Este versículo no está hablando acerca de gente que de repente empezó a adorar a Dios y por lo tanto invocaban a Su nombre. La adoración a Dios ya se llevaba a cabo. Esto es evidenciado por los hijos de Adán y Eva al hacer una ofrenda a Dios (Génesis 4:3-4). Los versículos de arriba indican que la gente empezó a llamarse así mismos por el nombre de Dios. En otras palabras, los descendientes de Set fueron llamados los hijos de Dios. Son los hombres de su descendencia a los que se refiere Génesis 6:2. Estos hijos de Dios son hombres humanos que tomaron múltiples esposas; todas las que ellos escogieron. Pero, esta no es la única evidencia que apoya la verdad de que fueron hombres los que tomaron muchas esposas –no ángeles.

### ***Los Ángeles no se Pueden Casar***

Las Escrituras declaran que una especie se reproduce según su propia especie (Génesis 1:11-25). Esto es de conocimiento general y un hecho de toda la existencia física. Más aún, la Biblia inequívocamente establece que los ángeles no pueden tomar a las mujeres como esposas y generar hijos. Considere lo que el Salvador les dijo a los fariseos:

Los hijos de este mundo se casan y se dan en casamiento. Pero los que son tenidos por dignos de alcanzar aquel mundo venidero y la resurrección de los muertos no se casan, ni se dan en casamiento, porque ya no pueden morir, pues son como los ángeles, y son también hijos de Dios, siendo hijos de la resurrección. (Lucas 20:34-36).

Estas palabras explican que aquéllos que se conviertan en seres espirituales, van a ser como los ángeles que no se casan. Mateo también documentó esta verdad al escribir:

Porque en la resurrección no se casan ni se dan en casamiento, sino que son como los ángeles que están en el cielo. (Mateo 22:30).

Los ángeles no se pueden casar entre sí, ni tampoco se pueden casar con seres humanos. Los ángeles tampoco se pueden reproducir a través de la concepción. Los ángeles son sin género. Aún así, los disidentes claman que, ya que Cristo fue concebido por el Espíritu Santo, Su divina concepción es prueba que los ángeles pueden reproducirse de manera similar.

Este argumento es infundado. Tal proposición ignora el hecho que la concepción de Cristo fue única: un hecho de una sola vez. Dios el Padre no tuvo relaciones sexuales con María. Cristo fue concebido por el poder del Espíritu del Padre.

Solo porque los ángeles son seres espirituales no significa que ellos pueden hacer todas las cosas que Dios puede hacer. Los ángeles pueden hacer solamente lo que Dios les permite hacer. Las Escrituras nunca indican que Dios ha permitido a cualquiera mal usar el poder de Su Santo Espíritu. De hecho, aquéllos que se apartan del camino de Dios, en realidad pierden el acceso a este (1 Tesalonicenses 5:19). Para una mayor comprensión del poder angelical, lea nuestro folleto gratuito *–El Destino de Satanás*.

### ***¿Quiénes son las Hijas de los Hombres?***

La expresión “hijas de los hombres” es usada por aquéllos que creen que los ángeles se casaron con las mujeres para fomentar otra línea de razonamiento. Algunos creen que si el relato histórico está solamente hablando de hombres casándose con mujeres, no habría necesidad de señalar que las eran hijas de los hombres. En otras palabras, si en los hijos de Dios y las hijas de los hombres, ambas partes eran humanos, sería innecesario establecer lo obvio. Basado en este razonamiento, algunos concluyen que la expresión “hijas de los hombres” indica que aquéllos que se casaron con ellas no eran humanos.

Sin embargo, esta expresión tiene un propósito completamente diferente. La razón por la que las Escrituras hacen una diferencia entre los hijos de Dios y las hijas de los hombres viene de una rareza concerniente a la genealogía encontrada en los primeros capítulos de la Biblia.

De todas las gentes que existieron desde Adán hasta Noé, solamente hay dos genealogías mencionadas –la prole de Caín y los descendientes de Set. Pero, ¿por qué solamente se mencionan estas dos genealogías, cuando docenas o tal vez centenares de genealogías existieron? La razón se deriva de dos maneras de vida que las personas escogieron vivir.

Caín escogió desobedecer a Dios y asesinó a su justo hermano Abel. En consecuencia, Dios maldijo y expulsó a Caín (Génesis 4:11-16). Génesis cuatro, traza la prole de Caín hasta Lamec, quien se casó con dos mujeres. Las Escrituras indican que Lamec fue malvado igual que su ascendente Caín. Lamec asesinó a un hombre que no merecía morir y tuvo miedo que otros tomaran venganza. Note su admisión y una desafiante amenaza.

Yo maté a un hombre, porque me hirió; maté a un muchacho, porque me golpeó. Si Caín ha de ser vengado siete veces, Lamec lo será setenta y siete veces. (Génesis 4:23-24).

Esta rara aguda declaración indica que Lamec no solamente mató a un hombre, él asumió una falsa autoridad tipo-dios. Dios había puesto una marca de protección en Caín para calmar su miedo de venganza y muerte. Lamec la tomó para sí mismo para declarar su propia marca de protección. Esta conducta indica que Lamec no reverenciaba al Eterno y la genealogía de Caín refleja un linaje de hombres malvados que llegaron a ser de renombre en la historia humana.

Los siguientes versículos en este capítulo detallan los descendientes de Set. Set reemplazó a Abel en el corazón de sus padres (Génesis 4:25). El hecho que Abel fue un hombre al que Dios respetaba, indica que Set reverenciaba a Dios. La progenie de Set en este capítulo, está documentada hasta Noé. Noé adoraba a Dios y fue llamado después como predicador de justicia (2Pedro 2:5). De hecho, la genealogía de Cristo grabada en el tercer capítulo de Lucas, va hasta atrás con Set. Esto indica que su linaje estaba compuesto de aquéllos que reverenciaban a Dios. En otras palabras, estos eran los hijos de Dios.

Aunque esta teoría es especulativa, las Escrituras parecieran indicar que la razón por la que solamente dos genealogías están mencionadas en estos primeros capítulos de la Biblia, es porque Dios estaba documentando dos grupos de hombres que influenciaron el curso de la historia. Uno cambió la historia en un camino perverso, mientras que el otro impactó la historia para bien. Los hombres que temían a Dios de Set eran llamados en el nombre de YHWH y fueron conocidos como los hijos de Dios. El camino de vida opuesto, se encontraba en aquéllos que incluían “a las hijas de los hombres”. De estas mujeres nacieron los “tiranos” que llegaron a ser hombres poderosos de renombre.

Los periodos de vida prolongados combinados con una corrupción generalizada durante esos tiempos, se hace obvio que ambos grupos tuvieron muchos otros hijos e hijas que no están mencionados. Aquéllos que no están mencionados en el linaje de Set, también serían llamados hijos de Dios. Sin embargo, muchos de ellos cedieron a sus deseos de tener varias mujeres y se empezaron a casar con las atractivas hijas de hombres malvados –todas las que ellos escogieron.

Este escenario puede ser hipotético, pero tiene su mérito. El libro de Génesis indica que el comportamiento de estos hijos de Dios llevó a la degradación de la humanidad. Por esta razón, lo siguiente fue grabado:

Y viendo los hijos de Dios que las hijas de los hombres eran bellas, tomaron para sí mujeres, escogiendo entre todas...Jehovah vio que la maldad del hombre era mucha en la tierra, y que toda tendencia de los pensamientos de su corazón era de continuo sólo al mal. (Génesis 6:2-5).

### *¿Son los Gigantes Hijos de los Ángeles?*

Debemos darnos cuenta lo que Génesis 6:1-4, no dice. Estos versículos no dicen que los gigantes eran hijos de los ángeles. De hecho, el versículo cuatro explica que estos “gigantes” existían ANTES de los matrimonios en cuestión:

En aquellos días había gigantes en la tierra, **y aun después**, cuando se unieron los hijos de Dios con las hijas de los hombres y les nacieron hijos. Ellos eran los héroes que desde la antigüedad fueron hombres de renombre. (Génesis 6: 4).

Los individuos conocidos como gigantes existieron antes y después que los hijos de Dios poseyeran a las hijas de los hombres. La siguiente pregunta por contestar es: ¿quiénes eran estos gigantes?

### ***¿Quiénes son los Gigantes de esos Días?***

Muchos de los que se llamaban así mismos hijos de Dios, empezaron a casarse con las mujeres que no eran de igual mentalidad. Ellas eran mujeres atractivas que no temían a Dios. El matrimonio con no creyentes dio inicio a una sociedad corrupta. Su progenie creció en enormes cantidades. La Biblia indica que había gigantes en la tierra antes de que estas uniones aparecieran y aún después de estas. Sin embargo, el término “gigantes” no debe ser entendido en la manera en que muchos suponen.

La mayoría considera como un gigante como el que se encuentra en el cuento de hadas de *Jack y los Frijoles mágicos*. En esa historia un gigante es un enorme ser humano que vino de los cielos, cuyo tamaño es desproporcionado a lo que le rodea en este mundo. Ese es el mismo tipo de gigante que se imaginan aquellos que creen que los ángeles se casaron con las mujeres. Ellos sienten que los “gigantes” de Génesis, eran una raza de humanos híbridos que eran enormemente altos y poderosos. Esta creencia aún ha llevado a una producción televisiva llamada *En Busca de los Gigantes Perdidos*. En este “reality” show, dos hombres peinan la tierra buscando evidencias de una supuesta raza perdida de seres humanos enormes.

¿Podría haber realmente existido gigantes verdaderos sobre la tierra con poderes súper naturales? La respuesta llega a ser clara cuando examinamos las palabras que la Biblia utiliza para describir a esta gente.

La palabra traducida como “gigantes” en Génesis 6:4 es la palabra hebrea *nephil*. Esta es la expresión la cual ha llevado a algunos a llamar a estas personas nephilim. Sin embargo, *nephil* no describe a un ser parecido a humano de enorme estatura y fortaleza. Quiere decir un “demoledor, esto es un *matón* o *tirano*” (*Concordancia Exhaustiva de la Biblia de Strong*, H5303). *Nephil* se refiere a hombres que fueron tiranos que fueron crueles y opresivos. Como podemos ver, este término descriptivo encaja perfectamente con el siguiente versículo que explica lo que Dios pensaba de estos hombres y las sociedades que gobernaban:

El Eterno vio que la maldad del hombre era mucha en la tierra, y que toda tendencia de los pensamientos de su corazón era de continuo sólo al mal. (Génesis 6:5).

Si esta no es suficiente prueba de lo que la Biblia quiere decir por gigante, *nephil* es utilizada una vez más en las Escrituras. En Números 13:33, dos temerosos espías describen a los hijos de Anac como “gigantes”. Los gigantes que estos espías vieron no eran de raza mitad humanos. Aunque algunas de estas gentes pudieran haber sido altas y musculosas, ellos no hacían ver en comparación a los israelitas como langostas. Los espías tenían miedo y usaron la exageración como una reflexión de su miedo. Esto causó que todo el pueblo tuviera pánico. Dios se enojó por tan temerosa falta de fe y maldijo a esa generación a morir mientras vagaban en el desierto por 40 años.

### ***¿Era Goliat un Gigante?***

El libro de Samuel describe un duelo entre David y un guerrero estrella del ejército filisteo –Goliat. La descripción de este guerrero pagano indica que él tenía al menos 10 pies de alto (2,79 m). Se dice que utilizaba abrigo de mallas de cadenas que pesaba 125 libras (56,7 Kg), cargaba una lanza de 20 pies de largo (5.58 m) y que solamente la punta de su lanza pesaba 15 libras (6.8

Kg). Esto es claramente anormal, pero el tamaño de Goliat no era único. Existen registros en la historia moderna de varios hombres y mujeres que van de los 7 ½ pies (2.09 m) hasta los 9 ½ pies (2.65m) de altura. Tal estatura es rara, pero no es el resultado de seres espirituales copulando con humanos. Las personas con estatura anormal son el resultado de anomalías genéticas.

### ***¿Fueron Gigantes los Amorreos?***

Algunos creen que los amorreos fueron una raza de gente enorme. Aún el notable erudito Albert Barnes escribió: “Los gigantes hijos de Anac estaban entre los amorreos”. Esta creencia nació de la declaración que Dios hizo a través del profeta Amós, quien escribió:

Yo destruí delante de ellos al amorreo, cuya estatura era como la altura de los cedros y que era fuerte como una encina. Destruí su fruto arriba y sus raíces abajo. (Amós 2:9).

Estas palabras no significan literalmente que había guerreros gigantes entre los amorreos que medían 30 pies de alto (8.37 m). Las palabras que Dios escogió utilizar son una ilustración. Los amorreos eran una fuerza poderosa para pelear que eran fuertes como la madera y el cedro. Ellos eran altamente considerados por sus logros en conquistar a otras gentes. Esto es lo que la expresión “la altura de los cedros” significa. Considere otro ejemplo cuando Dios usó esta misma expresión para describir a la nación de Asiria:

Oh hijo de hombre, di al faraón, rey de Egipto, y a su multitud: “¿A quién te has comparado en tu grandeza?” He aquí que consideraré **al cedro del Líbano**, de ramas hermosas, que ensombrecía al bosque. Era de gran altura, y su copa estaba entre las nubes... **Por tanto, superó en altura a todos los árboles del campo**, y sus ramas se multiplicaron. A causa de la abundancia de agua, se extendió el ramaje que había echado... Por tanto, así ha dicho el Señor el Eterno: Por cuanto se elevó en estatura y levantó su copa hasta las nubes, y su corazón se enalteció con su altura, por eso lo he entregado en mano de la más poderosa de las naciones, que ciertamente hará con él conforme a su impiedad. Yo lo he desechado. (Ezequiel 31:2-11).

Al describir a gentes que son como cedros, es una ilustración que se refiere a una nación o tribu exaltada a causa de sus logros. Así como el cedro ha sido apartado de entre los otros árboles porque crece más alto que la mayoría, así fue la nación de Asiria.

Sin embargo, es posible que hubiera algunos amorreos que anormalmente estuvieran de gran altura. De hecho, se cree que Og, rey de Basán fue uno de esos individuos con genética anormal (Deuteronomio 3:11). Por lo tanto, la representación ilustrativa de los amorreos NO significa que todos ellos fueran una raza de gigantes. Si acaso, pudiera haber algunos que eran más altos que la mayoría, así como Goliat era un guerrero estrella de los filisteos.

### ***Poderosos Hombres de Renombre***

Los hombres que tomaron múltiples mujeres, se multiplicaron grandemente. Sus hijos se hicieron como sus padres o peores que ellos. Génesis 6:4 los describe como: “poderosos hombres de la antigüedad, hombres de renombre”. Estos términos descritos como “poderosos, guerreros, tiranos” quienes hicieron nombres por ellos mismos por medio de la violencia, guerra y actos de depravación (Strong: H1368; H8034). Ellos se hicieron legendarios por la tiranía y sueños de grandeza. En este punto, Dios vio que el corazón de casi todos los seres humanos del planeta era

continuamente el mal. Las sociedades construidas por estos hombres de renombre, eran tan detestables que Dios vio la necesidad de destruir a todos, excepto por Noé y su familia.

A causa de la falta de evidencia bíblica que apoye la idea que los ángeles se casaron con las mujeres quienes dieron origen a los gigantes, los creyentes de este escenario no bíblico se han volcado a libros extra bíblicos como evidencia de sus creencias. Una fuente, es un breve comentario hecho por el renombrado historiador Josefo, quien escribió:

Porque muchos ángeles de Dios acompañados con mujeres y engendraron hijos que justificaron la injusticia y desprecian todo lo que era bueno, como consecuencia de la confianza que ellos tenían en su propia fortaleza; porque la tradición es que estos hombres hicieron lo que era similar a los hechos de aquéllos quienes los griegos llaman gigantes. (Libro 1, cp. 3,1).

Se debe entender que Josefo fue un general judío y miembro de la secta de los fariseos. Aunque él dejó escrito muchos eventos que fueron reportes históricos fidedignos, lo que Josefo escribió acerca de ángeles teniendo sexo con las mujeres no está basado en hechos históricos. Esta era una tradición del judaísmo que nació de un mito de la era de los antiguos griegos. El concepto de relaciones sexuales entre deidades y mujeres viene de un mito griego y la idea de que los ángeles se casaron con las mujeres, se encuentra solamente en el falso *Libro de Enoc*. Los escritos Santos no apoyan tal punto de vista. No tan solo no hay evidencia bíblica que apoye una súper natural raza de gigantes, tampoco existe una evidencia física. Después de mucha investigación, observe lo que el Centro Nacional para la Ciencia y la Educación, escribió:

Hemos encontrado que no hay evidencia científica para probar la existencia de los humanos gigantes antediluvianos. Pero, tal vez más sorprendente es que no hay tampoco apoyo en la Biblia de la existencia de los gigantes antediluvianos. El concepto de que Adán y Eva y la mayoría de personas que vivieron antes del diluvio, crecieron muy alto, no se encuentra escrito en ninguna parte de la Biblia y no puede ser apoyado lógicamente por las pocas referencias bíblicas a varios odiados y temidos “gigantes” (J.R. Cole, *Periódico de Evolución y Creación*, Tirada 15, p. 52, 1985).

A pesar de la falta de legítima información que apoye la creencia de matrimonios angelicales con mujeres, algunos claman que existe un libro extra-bíblico que contiene información fidedigna acerca de la historia humana de la era antediluviana.

### ***¿Existieron Libros Escritos por Enoc?***

Los niños generalmente no disfrutan los libros de historias verdaderas tanto como las historietas de creaturas extrañas, naves espaciales y lugares lejanos en la mente. Muchos adultos no son muy diferentes. Por lo tanto, algunos voltearán a ideas de hombres las cuales están categorizadas como escritos falsos o fraudulentos de aquéllos que no conocen al verdadero Dios. Aún dentro de la Iglesia de Dios, hay algunos que se han vuelto a estudiar obras pseudoepígrafas –escritos que falsamente claman que fueron escritos por un personaje real de la Biblia.

Libros que claman haber sido escritos por el justo abuelo de Noé, han sido citados por muchos como escritos confiables. Sin embargo, debe ser entendido que estos manuscritos conocidos como el libro o libros de Enoc, no son fuentes legítimas de la verdad. A través de sus páginas, usted encontrará historias esotéricas solo comparables a las fábulas de los antiguos dioses

griegos. De hecho, los *Libros de Enoc*, repetidamente contradicen a la Biblia. Considere algunos de los objetivos encontrados en estos falsos escritos que declara:

- Los cielos tienen siete niveles
- Existen portales espirituales alrededor de toda la tierra por las cuales el sol, la luna, el viento y la lluvia tienen contacto con nuestra atmósfera.
- Existe un “ángel santo” llamado “Uriel” que llevó a Enoc alrededor del cielo.
- Hay una prisión supernatural llena con la luz de fuegos masivos.
- Un grupo de ángeles malvados conocidos como los vigilantes tuvieron sexo con las mujeres, así como con animales y están actualmente encarcelados en el tercer nivel del cielo.
- Enoc fue utilizado por Dios para reprender a los ángeles malvados.
- Muchos demonios van a ser limpios de su pecado después de 10,000 años de encarcelamiento.

Tan indignantes son las historias encontradas en los supuestos libros de Enoc, que algunos las han conectado con obras de brujería y de ovnis. Uno de los más respetados escritores de la Iglesia de Dios, tenía lo siguiente que decir acerca de los libros de Enoc:

Algunos han hecho el reclamo que el Libro de Enoc, debiera ser parte de la Biblia. Pero el supuesto “Libro de Enoc”, no fue escrito por el patriarca Enoc, quien vivió antes del diluvio de Noé. El libro fue producto de escritores místicos del *primer o segundo siglo* a.C., miles de siglos después que Enoc hubiera muerto... Judas no citó de este libro. Judas obtuvo su información *directamente* de la tradición judía, la cual este Libro de Enoc también se basó. Obviamente, no toda esta tradición es correcta. Pero la información que Judas utilizó es correcta porque Dios la había incorporado a las Escrituras inspiradas. El Libro de Enoc por otra parte, contiene mitos no bíblicos como ángeles casándose con mujeres y la “caída” de Adán. El falso Libro de Enoc, *no fue definitivamente* considerado como inspirado por los escritores del Nuevo Testamento. (*¿Tenemos la Biblia Completa?* Herbert W. Armstrong, p.5).

Falsos es la palabra correcta para describir estos libros. Estos son una obra escrita en el nombre de un hombre famoso para forzar falsas doctrinas sobre aquéllos que buscan el sensacionalismo. Es descaradamente obvio que estos libros no pueden ser confiables y utilizar tales escritos para enseñar doctrinas que pretendan ser bíblicas, ¡no es nada más que herejía!

Algunos pudieran pensar que Judas citó un supuesto escrito de Enoc en el versículo 14, pero tal creencia nunca ha sido enseñada por la Iglesia de Dios. Como Herbert Armstrong declaró: no existe ningún libro genuino que fuera jamás escrito por Enoc, y Judas lo escribió las palabras que estaban a la mano a través de la tradición oral. Así es que, es obvio que nosotros no podemos utilizar libros falsos para explicar eventos encontrados en la Biblia. Como el apóstol Pablo nos advirtió:

Ahora, con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo y nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos, que no seáis movidos fácilmente de vuestro modo de pensar ni seáis alarmados, ni por espíritu, ni por palabra, ni por carta como si fuera nuestra. (2Tesalonisenses 2:1-2).

Aunque algunos pudieran decir que los libros de Enoc en realidad complementan la Biblia, Pablo les advirtió a los discípulos de Cristo que no fueran movidos por falsos escritos que profesan haber sido escritos por los líderes de la Iglesia. A demás de esto, muchos eruditos confiables y hombres inspirados por Dios, han concluido que el libro en cuestión, no fue escrito por el patriarca Enoc.

De hecho, muchos eruditos están de acuerdo que los libros de Enoc, son el producto de la comunidad de Qumran y no pueden ser considerados como confiables. Gabriele Boccaccini, escribió un extenso libro acerca de este tema titulado: *Enoc y los Orígenes en Qumran*, el cual representa los esfuerzos colaborativos de 47 especialistas de once países. Boccaccini resumió sus conclusiones diciendo:

Los contribuidores demostraron que las raíces de la comunidad en Qumran, se encuentran en la tradición del grupo de Enoc en lugar de esa del sacerdocio en Jerusalén ... Documentos como 1 de Enoc, para los ojos judíos siempre permaneció como el producto anormal de sectas marginales separadas del judaísmo normativo, ahora aparece más y más irrelevante también a los muchos eruditos cristianos. (Jacket, p. 2).

Observemos ahora algunas citas adicionales de los eruditos con respecto a estos libros que llevan el nombre de Enoc:

... La palabra pseudoepígrafa es de origen griego que quiere decir “falsamente sobrescrito” o lo que en la actualidad pudiéramos llamar escritos bajo seudónimo. La clasificación “A. T. pseudoepígrafa”, es una etiqueta o marca que los eruditos le han dado a estos escritos. (*Escritos no Canónicos e Interpretación del Nuevo Testamento* p. 22).

El libro de Enoc es una obra pseudoepígrafa [una obra que pretende ser de un personaje bíblico] (*Los Libros de Enoc: Fragmentos del Arameo de Qumran Cueva 4*).

(Los Libros de Enoc son)... una creación antigua conocida por dos versiones diferentes... Ambas versiones están basadas en fuentes tempranas que alargaron la corta mención bíblica de Enoc, el séptimo patriarca después de Adán, que no murió a la edad de 365 años, ‘él caminó con Dios’ –llevado al cielo para reunirse con la deidad (*Cuando Empezó el Tiempo, cap. 5*).

Ambos, 1Enoc y El Jubileo, son indiscutiblemente producto de la civilización helénica. Una revisión muy enciclopédica que abarca la geografía del cielo y la tierra, astronomía, meteorología, medicina que no eran parte de la tradición judía –sino que era muy familiar con los griegos educados, pero intentando emular y sobrepasar a la sabiduría griega, al tener un plan divino integrado del destino, elaborado a través de huestes angelicales con los cuales Enoc está en comunicación a través de sus viajes místicos. (*El Cosmos, Caos y el Mundo Venidero, p. 178*).

Las autoridades religiosas les advierten a los lectores no confiar en los Libros de Enoc, por muy buena razón. Al describir esa obra pseudoepígrafa como una travesía de “viajes místicos” es una verdad. El texto está escrito desde la perspectiva que Enoc no murió, sino que fue llevado a los cielos a la edad de 365 para reunirse con Dios. Solo esto debiera ser evidencia suficiente para reconocer que el libro está lleno de mitos. (Juan 3:13).

Las obras pseudoepígrafas están compuestas de escritos extra-bíblicos, místicos, escritos religiosos de origen incierto. Estas, han sido rechazadas por la Iglesia de Dios y la mayoría de las

otras autoridades bíblicas. Nunca debemos utilizarlas en un intento de interpretar las escrituras. La anécdota mencionada por Josefo tampoco puede ser confiable ya que tiene el mismo escenario y de igual manera, proviene del mismo falso origen.

La evidencia bíblica no apoya una teoría de ángeles casándose con mujeres y engendrando seres humanos supernaturales. Lo que las Escrituras describen, son hombres quienes se llamaban así mismos hijos de Dios, que tomaron muchas esposas incrédulas para ellos. Existían tiranos en esos días y nacieron más quienes construyeron sociedades perversas. Estos hombres crearon una base de iniquidad la cual al final causó que Dios destruyera toda la vida humana, excepto por ocho individuos.

No existe una sola pizca de prueba que indique que los ángeles se casaron con las mujeres y engendraron una raza de gigantes literales. La evidencia presentada aquí, demuestra lo contrario.